学校だより

鬱 とき・あかし錦城

2020年(令和2年) 7月3日(金)(第55号) 明石市立錦城中学校

7月になりました

心と身体のバランスを整えて



学校長 永田 浩史

4月の休校から3か月、6月からの学校再開から1か月が経過し、生徒たちは7校時 の授業、3年生はモジュールの授業に取り組み、部活動も新入生を迎え日々の練習が始 まりました。日常生活が少しずつ戻りつつあります。しかしながら、マスクの着用、3 密を防いだ取組、手洗い、給食の配膳、前を向いて静かに食べることなど、これまでの 学校生活からずいぶんと変更になった様式での毎日が続いています。

テレビや新聞などでは連日のように東京の感染者数の増加が報告されており、心配に なります。7月が始まりました。日々の暮らしの中でちょっとした工夫や気分転換をし ながら、心と身体のバランスを整えていきましょう。 らじる★らじる ※



『山カフェ』

▼4 月の臨時休校中のこと。所属する山の会のメンバーから紹介されたラジオ番組がありま す。NHK ラジオ第1「石丸謙二郎の山カフェ」(毎週土曜 午前8時5分から8時台と9時台 の 2 本立)※オンエアーを聞き逃した場合も NHK ラジオ「ラジル★ラジル」というサイトで聴く ことができます。▼気軽に山に行けない、外出できない時に、このラジオ番組は気分を変えてく れ、自然の中を歩いているような想像力を刺激してくれました。ある時は兵庫県高砂市の高御 座山が登場し、またある時は、昨年の夏に私も登った北アルプスの蝶ケ岳が登場し、なかなか いい感じの内容でした。毎週、「山」にまつわるテーマがあり、「音」であったり「山の本」であっ たり、先週は「山に関する映画」がテーマでした。その時には、日本映画の「岳」や「点の記」など が紹介されました。島崎三歩の活躍や剱岳に挑む香川照之さんたちの映像が印象に残りま す。外国映画では、クリント・イーストウッドの「アイガー・サンクション」が紹介され、次の日には 偶然かも知れませんがテレビでもその映画が放映されていました。▼映像や字幕、そして効果 的なBGMなどによってメディアが提供してくれる情報は様々でありとっても魅力的です。つい つい時間を忘れてテレビとともに過ごすことが多くなってきていると感じるのは、私だけではな いと思うのですが……。「いや、昔から私はラジオとともに生きてきたぞ」という方もいらっしゃ ることでしょう。実は私も広島の高校生だった頃、受験勉強に「ラジオ講座」というものを聴きな がら勉強(?)していました。何となく聴いていて、テキストの問題を解いていくと自分はできて いるんだというお気楽な気持ちになっていたように思います。当然、お受験の結果は……。

▼ラジオの世界を考えてみると、やはり「想像」というキーワードに結びつくのかなと感じます。 実際に体験した、行ったことのある場所を思い出す。あるいは、本で読んだことや場所、人物な どについて想像してみることにつながるとか。想像の世界では、けっこう自分に都合の良い方 向にしてしまいますが、それがいいのかも知れません。7月にはいりました。梅雨明けはもう少 し先になりそうです。おうち時間に「ラジオの時間」、お試しください。

4 5 0) へ涼 4 E 行 や 卞 駄 は 1, 7

八

九

Ξ

(明治二六)年七月三日

正

出

子



リョウ・すずーしい **●** 氵(みず)と、音 を表す京(ケイ→リ ュウ:冷たい水)か らなり、水の冷たさ の意味を表す。ひ いてすずしいの意 味に用いる

◆◆◆ あかし高校進学応援プロジェクト ◆◆◆



先日の進路通信に掲載されていたものです。※貸与ではなく給付型となっています。 今年度より創設された(給付型奨学金+学習生活サポート)の明石市の事業です。現在 のところ奨学生の募集・申し込みは8月となっています。より詳細な内容を希望される 場合は、担任か進路担当まで申し出てください。

【申込資格】

○高等学校への進学の意思がある者で経済的な理由など 家庭環境により進学ができない者(本人または家族が市内在住) 【内容】

① 給付型奨学金(併用可) 入学準備支援金 上限300,000円 在学時支援金 月額10,000円





読書感想文コンクール課題図書

▼図書室に課題図書が入りました。各 6 冊ずつありま す。みなさん読んでみましょう。

『平和のバトン』

●広島市立基町高校普通科創造表現コースでは、今で もこのプロジェクトが継続され、「高校生が描いたヒロシ マ原爆の絵画展」が開催されています。

『天使のにもつ』

●中学2年生の男子、風汰くんが 5 日間の職場体験に 出かけます。選んだ場所は、エンジェル保育園。

『11番目の取引』

●世界地図を用意し、途中でルバーブの音をネット検索 して聞いてみよう。作品世界が広がっていくはずです。

とき・あかし 55「ラジオの時間」 高校生の頃

▼当時、熱心に聴いていたのは、渋谷陽一の「ヤングジ ョッキー」や吉田拓郎や南こうせつの「オールナイトニッ ポン」という番組。ある時はゲストに初めて長渕剛が出 演し、「巡恋歌」を生で歌った日を覚えています。▼もう 一つ、東海ラジオも忘れられません。広島県で東海ラジ オがなぜか聴けたのです。かなりの雑音が入りました が、パーソナリティのみやちゆきおという人の「○○だぎ ゃー」という名古屋弁(?)にはまってしまい、当時そのラ ジオ番組を聴いていた数少ない友だちと昨晩の内容に ついて話していたことを覚えています。



◆ PTA 今年度の活動 ◆

令和2年度のPTA総会は書 面表決を行い、おかげさまで全 議案が承認されました。会員の 皆様、ありがとうございました。

今後の予定ですが、7月10日 (金)19:00 より新旧役員会を 持ち、各部の引継ぎを行いま す。

※第1回の評議員会は開催しま せん。ご了承ください。

役員会での引継ぎを経て、今 年度の評議員の皆様には部会 の予定をご案内する予定です。 ご案内は「すぐメール」及び「錦 城中学校ホームページ」を通じ て行います。

錦城中学校 PTA 会長